
Junho 2020 - Ano XIII - Nº 124

DEER faz manutenção em
trecho urbano da MG-270 

Operação tapa-buracos melhorou trecho da 
rodovia MG-270 que atravessa a região urbana de 
Carmópolis de Minas.
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Nós não podemos ficar em casa.

Mas você pode. Ajude a parar o coronavírus.

  Fique em casa.
CÂMARA MUNICIPAL DE CARMÓPOLIS DE MINAS

Município assina contrato
para asfaltamento de ruas

De acordo com projeto aprovado pela Câmara 
de Carmópolis de Minas e cronograma já estabelecido 
e divulgado, o prefeito Geraldo Antônio da Silva 
(PSD) assinou contrato de financiamento, no valor de 
R$ 5 milhões, junto à Caixa Econômica Federal, para 
obras de infraestrutura no município. Os recursos 
oriundos do FINISA (Financiamento à Infraestrutura 
e ao Saneamento) serão utilizados principalmente no 
asfaltamento de ruas e trechos de estradas.
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Requerimentos
Informe-se sobre o 
trabalho individual 
dos vereadores nas 
regiões urbana e 

rural. 
Página 4

Volney Henrique

Requerimento foi aprovado por unanimidade.
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Comissão Especial vai apurar 
possíveis irregularidades na obra 

do Centro Administrativo

O município de Carmópolis de Minas está 
realizando 2.400 testes entre a população, com 
o objetivo de detectar a realidade da pandemia e 
assim poder agir de forma mais técnica e acer-
tada. Os dados foram mostrados na Câmara Mu-

nicipal pela secretária de Saúde, Daniela Leite 
Garcia (foto), dentro da prestação de contas 
de sua pasta relativa ao terceiro quadriênio de 
2020. 
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Proliferação da Covid-19 
preocupa vereadores

Carmópolis tem casos confirmados acima da 
média regional.
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Secretária faz balanço da pandemia 

Pontes precárias são motivos
de reivindicações
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Religiosos pedem volta de 
cultos com presença de público

Retorno das celebrações seria feito em menor 
frequência e tomando as devidas medidas de 
segurança.
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Volney Henrique

Tomaticultura segura a economia 
de Carmópolis, mas pequenos 
comerciantes sentem a crise
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Plenário volta
 a pedir 

tapa-buracos
e quebra-molas
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Volney Henrique

O Departamento de 
Edificações e Estradas de 
Rodagem de Minas Gerais 
(DEER-MG) realizou uma 
operação tapa-buracos no 
trecho da rodovia MG-
270 que atravessa a região 
urbana de Carmópolis de 
Minas. A obra foi feita a 
pedido do vereador Célio 
Roberto Azevedo (PSD) - 
foto acima -, por meio do 
deputado estadual Gustavo 
Mitre (PSC).

O comunicado foi 
feito pelo próprio vereador, 
durante a sessão ordinária 
do Poder Legislativo 
Municipal realizada no dia 
8 de junho de 2020. Célio 
agradeceu ao chefe de 
gabinete do Departamento, 
João Afonso Baeta Costa 
Machado, como também 
ao deputado Gustavo 
Mitre, com os quais se 

reuniu para tratar da obra. 
Na sessão ordinária 

do dia 25 de maio de 2020, 
Célio havia comunicado 
ao plenário da Câmara, 
que estaria enviando 
ofícios para alguns 
deputados estaduais, 
solicitando empenho junto 
ao DEER/MG, no sentido 
de viabilizar a obra.

De acordo com o 
vereador, durante a reunião 
no DEER ele exibiu 
fotografias e vídeos sobre 
a precária situação da via, 
com muitos buracos e 
veículos transitando pela 
contramão de direção, 
recebendo do chefe de 
gabinete a promessa de 
que na semana seguinte 
iniciaria os trabalhos, para 
pelo menos minimizar 
os efeitos da precária 
situação da via. Ele 

recebeu a informação 
de que futuramente será 
feito um serviço de maior 
abrangência.

Sérgio Damião 
Morais (PSDB) elogiou a 
iniciativa e o esforço de 
seu colega Célio, em vista 
da precariedade da via e da 
necessidade dos consertos. 

Onaldo José dos 
Santos – líder do PV 
aplaudiu a iniciativa de 
Célio, ressaltando a real 
necessidade da obra.

Sobre a iniciativa, 
Gilberto Arnaldo de 
Freitas - Betinho (PSD) 
agradeceu ao prefeito 
Geraldo Antônio da 
Silva (PSD), por ter 
fornecido ao DEER uma 
máquina retroescavadeira 
e o cascalho, em vista 
da difícil situação do 
Departamento. 

DEER faz manutenção 
em trecho urbano da 

MG-270 

O vereador Dirceu da Silva, líder 
do PSD - foto acima - na Câmara de 
Carmópolis de Minas, fez uma indicação 
verbal à liderança do governo, durante 
a sessão ordinária realizada no dia 01 
de junho de 2020, pedindo à Prefeitura 
que realize obras de reforma em ponte 
localizada próximo à fazenda do senhor 
Paulo Reis, na comunidade da Gerais.

De acordo com Dirceu, os 
proprietários estão dispostos a contribuir 
com a madeira necessária ao serviço, 
dependendo apenas da mão de obra da 
Prefeitura.

O líder do PSD também citou o 
caso da ponte na comunidade do Peão, 
que necessitava de obras urgentes e 
já tinha sido motivo de publicação de 
vídeo em redes sociais. Esclareceu que 
moradores também já haviam doado a 
madeira necessária aos serviços e que 
os usuários aguardam os consertos há 
bastante tempo. Entre eles há o temor 
de que a estação das chuvas chegue 
novamente, sem que as obras tenham sido 
realizadas, gerando novos transtornos 
para todos. 

Pontes precárias são
motivos de reivindicações

Volney Henrique

A velocidade com que veículos 
estão trafegando pela Rua Alonso Teixeira 
Marra levou o vereador Geraldo Lucas 
(PV) a pedir providências ao prefeito 
Geraldo Antônio da Silva (PSD). O assunto 
foi abordado durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 8 de junho. 

Para o vereador, a via será 
beneficiada com a boa estrutura que será 

feita na rua Bento Belizário e agora requer 
a instalação de redutores de velocidade, 
dando mais segurança a pedestres e 
motoristas. 

O líder disse, ainda, que aquela 
rua terá uma estrutura melhor, inclusive 
devido a vários pedidos dos vereadores e 
ao financiamento já aprovado e contratado 
pela Prefeitura junto à Caixa Econômica 
Federal, no valor de R$ 5 milhões. 

Trânsito na Rua Alonso Teixeira 
exige redutores de velocidade 

Ocupando o espaço dedicado a 
assuntos de interesse público, durante  
sessão ordinária do Legislativo, realizada 
no dia 01 de junho de 2020, o vice-
presidente da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis (DEM) externou sua 
preocupação quanto ao aumento dos casos 
positivos de Covid-19 no município. 
Naquele momento já eram 26 casos, dos 
quais 7 já curados.

Para ele, ao mesmo tempo da 
satisfação pelos pacientes que já estão 
livres da doença, existia a apreensão quanto 
àqueles que se encontravam internados 
em hospitais na capital Belo Horizonte, 
entre os quais amigos que enfrentavam 
momentos difíceis. Marcelo manifestou 
sua solidariedade a todos esses pacientes, 
na esperança de que todos se recuperassem 
o mais rápido possível. 

Destacou que a maioria da população 
estava cumprindo sua parte no combate 
ao vírus, mas ainda existiam pessoas 
desrespeitando as regras de distanciamento 
social e uso de máscaras. Ele pediu a 
colaboração de todos, pois somente assim 
a doença seria vencida, com mínimo de 
consequências negativas à população. 
Argumentou, também, que o governo 
municipal deveria agir com mais rigor no 
uso de máscaras, lembrando que algumas 
cidades estabeleceram e aplicaram multas, 
sendo necessária uma fiscalização mais 

intensa, para que as medidas de contenção 
da Covid-19 surtam os efeitos desejados.  

Geraldo Lucas (PV), líder do 
governo no plenário, lamentou as grandes 
aglomerações que estariam ocorrendo na 
cidade nos finais de semana, tanto na zona 
rural como nos bairros da cidade, formando 
o ambiente favorável à disseminação da 
doença. Ele pediu a essas pessoas que 
permanecessem em suas casas, tendo em 
vista a gravidade do momento. Ele também 
pediu mais atenção ao comportamento no 
convívio familiar, ambiente em que estaria 
ocorrendo a maior parte das infecções. 
Entre as ações necessárias estariam o não 
compartilhamento de copos e talheres, 
evitando, ainda abraços e outros gestos de 
aproximação.  

Onaldo José dos Santos (PV) 
dirigiu-se às famílias carmopolitanas já 
atingidas pela doença, oferecendo a elas o 
seu apoio e sua solidariedade, em vista dos 
momentos difíceis por elas vividos, com 
pessoas isoladas de seus entes queridos.

Solidariedade, respeito mútuo 
e amor ao próximo foram as palavras 
utilizadas pelo vereador Gilberto Arnaldo 
de Freitas - Betinho (PSD) para expressar 
sua preocupação a respeito da pandemia 
em Carmópolis. Para ele, se cada pessoa 
se preocupasse com quem estivesse ao seu 
lado, com certeza a proliferação da doença 
seria muito menor, com menos problemas 
para a cidade.

Proliferação da Covid-19 
preocupa vereadores 
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O líder do governo 
na Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, 
vereador Geraldo Lucas 
(PV) - foto acima - , 
comunicou ao plenário do 
Legislativo, durante sessão 
ordinária realizada no dia 
8 de junho de 2020, que o 
prefeito Geraldo Antônio 
da Silva (PSD) estaria 
assinando, na semana 
seguinte, o contrato de 
financiamento, no valor de 
R$ 5 milhões, junto à Caixa 
Econômica Federal, para 
obras de infraestrutura no 
município. 

Os recursos oriundos 
do FINISA (Financiamento 
à Infraestrutura e ao 
Saneamento), instituído 
pela Caixa, serão 
utilizados principalmente 
no asfaltamento de ruas 
e trechos de estradas, 
de acordo com projeto 
aprovado pela Câmara e 
cronograma já estabelecido 
e divulgado. De acordo com 
o líder, a Prefeitura também 
foi autorizada a emitir as 
ordens de serviços para as 
empresas executoras das 
obras já licitadas e que 
seriam iniciadas em breve. 

Dirceu da Silva, 
líder do PSD no plenário, 
destacou a importância 
da assinatura do contrato, 
tratando-se de verba 
de grande porte que 
beneficiará muitas ruas da 
cidade. Dirceu lembrou 
outros financiamentos 
que ajudou a aprovar, 
na Câmara, todos eles 
cumprindo integralmente 
seus objetivos sociais. 
Ele argumentou, ainda, 
que hoje a única maneira 
dos pequenos municípios 
promoverem obras de 
maior vulto, é por meio dos 

financiamentos, devido ao 
baixo saldo em seus caixas. 
Em relação ao asfaltamento 
de parte da rodovia que liga 
a cidade ao distrito de Bom 
Jardim das Pedras, Dirceu 
disse ter sugerido ao 
prefeito que fosse feito um 
quilômetro em cada ponta 
da estrada, acabando com 
a poeira e beneficiando 
moradores desses trechos.

Onaldo José dos 
Santos – líder do PV 
manifestou sua satisfação 
com a assinatura do 
contrato, cujos resultados 
vão beneficiar tanto a zona 
urbana quanto a rural.  

José Munir Machado 
(PSDB) disse ter se sentido 
muito feliz na semana 
anterior, quando recebeu 
um telefonema do prefeito 
comunicando a assinatura 
do contrato. Para ele, os 
recursos vão beneficiar 
muito o município, com 
obras como a Unidade 
Básica de Saúde (UBS) 
a ser construída no 
Bairro Jardim Boa Vista, 
melhorando a prestação 
de serviços na área da 
saúde também em bairros 
próximos. Ele citou, ainda, 
o asfaltamento de várias 
ruas, auxiliando o próximo 
prefeito, que não terá de se 
preocupar com essas vias. 

Tendo votado contra 
o projeto, Célio Roberto 
Azevedo (PSD) lamentou 
a forma como o fato foi 
divulgado, ficando ruim 
para os que se posicionaram 
contrariamente à matéria, 
pois prevaleceu o 
argumento segundo o 
qual respeita-se quem 
votou contra, mas critica-
se esses votos. Para ele, 
isso não pode ser visto 
como respeito às posições 

contrárias. Grifou que faz 
parte da base do prefeito e 
que explicou a ele, durante 
reunião, os motivos de sua 
posição contrária. Lembrou 
não ser contra as obras, 
mas o momento em que o 
projeto chegou à Câmara, 
em plena crise financeira 
e com projeções negativas 
para o futuro, o que acabou 
sendo potencializado com 
o surgimento da pandemia.

Durante a sessão 
ordinária do dia 22 de 
junho, Geraldo Lucas 
voltou ao tema, para 
comunicar que a semana 
seguinte seria marcada 
pelo início das obras e que 
o prefeito já havia expedido 
as ordens de serviço para 
algumas empresas e ainda 
esse mês já teria que pagar 
medições, de acordo com 
o contrato assinado com 
a Caixa. Lucas revelou 
que a Prefeitura havia 
constituído uma comissão 
especial para fiscalizar as 
obras a serem executadas. 
O líder também noticiou 
que o deputado federal 
Domingos Sávio (PSDB-
MG) havia conseguido a 
liberação de verba para 
Carmópolis de Minas, 
no valor de R$ 500 mil, 
recursos que o prefeito 
pretendia empregar 
também no asfaltamento 
de ruas. 

Na mesma sessão 
o vereador Dirceu da 
Silva parabenizou a 
administração municipal, 
que após sete anos e 
meio de governo, ainda 
se encontrava apta a 
contrair empréstimo dessa 
envergadura, mostrando 
estar em dia com suas 
obrigações junto ao 
governo federal. 

Município assina 
contrato para 

asfaltamento de ruas

Volney Henrique

Em pronunciamento feito na 
sessão ordinária da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas realizada no dia 
15 de junho de 2020, o vereador Antônio 
Gabriel Francisco Rabelo Lara, líder do 
bloco do PSDB (foto acima), manifestou 
sua preocupação quanto à demora 
do Poder Executivo para liberar as 
emendas impositivas apresentadas pelos 
vereadores ao Orçamento Municipal de 
2020.

Argumentou o líder que uma 
dessas emendas, de autoria do seu 
bloco partidário, destina-se à Santa 
Casa de Misericórdia, que necessita dos 
recursos, especialmente no momento 
em que os casos de infecção pelo novo 
coronavírus aumentam expressivamente 
em Carmópolis.

Lembrou o vereador que semanas 
antes havia encaminhado um requerimento 
ao Poder Executivo fazendo esta mesma 
reivindicação, mas até naquele momento 
não havia recebido nenhuma resposta. 

Antônio Gabriel acrescentou que, 
tanto a emenda apresentada pelo seu 
bloco partidário, como todas as outras, 
são importantes para a cidade e merecem 
ser devidamente liberadas pelo Poder 
Executivo.

Do mesmo modo o líder do 
Democratas, vereador Marcelo de 
Freitas dos Reis, afirmou que é preciso 
pressionar o Poder Executivo pela 
liberação das emendas, pois caso 
contrário os vereadores terão que tomar 
a devidas providências, para que esses 

recursos não deixem de ser utilizados 
para os fins a que foram votados.

Em pronunciamento feito durante 
a sessão ordinária do dia 29 de junho de 
2020, o vereador Antônio Gabriel voltou 
ao tema, cobrando do Poder Executivo 
Municipal resposta a requerimento 
sobre a liberação de emenda impositiva 
encaminhada por sua bancada, 
destinando verba para a Santa Casa de 
Misericórdia.

De acordo com o parlamentar, 
naquela data já se acumulavam quinze 
dias de atraso, sem que houvesse uma 
manifestação por parte do prefeito, o 
que contraria as normas legais. Antônio 
Gabriel revelou que já havia acionado o 
setor jurídico do Legislativo, para que 
as providências fossem tomadas, tendo 
em vista a importância da liberação dos 
recursos, a serem utilizados em favor da 
saúde dos carmopolitanos.

Antônio Gabriel lembrou a 
obrigatoriedade do Poder Executivo 
em responder a todos os requerimentos 
formalizados pelos vereadores. Disse 
que sua bancada encaminharia um 
ofício ao Executivo indagando sobre a 
liberação da emenda e aguardava uma 
manifestação da Prefeitura, inclusive 
sobre os motivos do atraso.

O presidente Antônio Pinto de 
Vasconcelos (PSD) informou ao líder 
que a Câmara já estava providenciando 
o encaminhamento da reivindicação, por 
meio do líder do governo no plenário, 
vereador Geraldo Lucas (PV).

Líderes pedem liberação 
de emendas impositivas 

Volney Henrique

Ao agradecer ao secretário 
municipal de Obras, Infraestrutura Urbana 
e Rural, Carlos Antônio Nascimento, por 
serviços realizados na estrada que dá 
acesso ao Povoado da Mata, o vereador 
João Francisco Vieira (PSD) elogiou 
a atual administração municipal pela 
condução do governo de Carmópolis de 
Minas, especialmente no que diz respeito 
ao número e importância de obras públicas 
já realizadas.

João Francisco falou sobre o 
assunto durante a sessão ordinária da 
Câmara Municipal realizada no dia 15 de 
junho de 2020, salientando que, apesar 
das sucessivas crises financeiras e da atual 
pandemia do novo coronavírus, o prefeito 

Geraldo Antônio da Silva (PSD) tem 
realizado muitas obras. 

O vereador expressou sua 
indignação com pré-candidatos que vão às 
redes sociais para denegrir as imagens dos 
vereadores e do prefeito, afirmando que 
nada fizeram em favor do distrito de Bom 
Jardim das Pedras. “Só se o indivíduo 
for cego”, afirmou o vereador, listando 
realizações importantes, como as muitas 
ruas que foram asfaltadas; a praça que foi 
restaurada e a antena de telefonia celular, 
que não fosse pelo contínuo trabalho 
dos vereadores, não estaria hoje ligada 
e servindo à comunidade. Ele também 
destacou obras nos povoados da Gerais, 
Formiga e em vários bairros da cidade.

Prefeito é elogiado pela 
condução do governo
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— REQUERIMENTOS —

Por meio de emenda ao orçamento 
do Estado de Minas Gerais apresentada 
pelo deputado Duarte Bechir (PSD/MG), 
o governo de Minas Gerais liberou o 
montante de R$ 80 mil para a Secretaria 
Municipal de Saúde de Carmópolis de 
Minas. Os recursos serão destinados à 
compra de equipamentos. A comunicação 
foi feita na Câmara Municipal pelo 
vereador Marcelo de Freitas dos Reis 
- foto acima - , líder do Democratas, 
durante a sessão ordinária realizada no 
dia 22 de junho de 2020.

Marcelo, que foi o autor do pedido 
ao deputado, lembrou ter trabalhado por 

muito tempo na área da saúde municipal 
e, na condição de vereador, sempre lutou 
pela melhoria do setor, o que não poderia 
ser diferente neste tempo de pandemia. 
Ele informou que o dinheiro servirá para 
suprir a Secretaria de equipamentos a 
serem utilizados no combate à Covid-19. 

No mesmo pronunciamento, 
Marcelo comunicou ao plenário que 
o deputado federal Reginaldo Lopes 
(PT-MG) encaminhou uma emenda ao 
Orçamento da União, no valor de R$ 
150 mil, a serem também destinados à 
aquisição de equipamentos para a Santa 
Casa de Misericórdia.

Vereador anuncia verbas 
para a Saúde de Carmópolis

Volney Henrique

Volney Henrique

REQUERIMENTO 
COLETIVO

Célio Roberto Azevedo (PSD)
 e Sérgio Damião Morais (PSDB)

Rua Flor de Liz - Atendendo 
reivindicação dos moradores do Rua Flor 
de Liz, no Bairro Jardim América, que 
seja providenciado o recapeamento e/
ou uma operação tapa buracos em alguns 
trechos na via mencionada, dando uma 
atenção especial nas proximidades das 
residências nº 80 e 155, que se encontram 
mais esburacadas, dificultando a entrada 
de carros nas garagens. Solicitamos, ainda, 
que sejam tomadas providências sobre 
tampas para duas bocas de lobo no referido 
local, já que encontram-se abertas. 

Prestação de contas - Que seja 
solicitado do Poder Executivo informações 
a respeito da prestação de contas dos mata-
burros adquiridos do Governo do Estado, 
bem como cópia da mesma. 

REQUERIMENTOS 
INDIVIDUAIS

Gilberto Arnaldo de Freitas - 
Betinho (PSD)

Rua 21 de Abril - Que seja realizada 
a drenagem da Rua 21 de Abril, localizada 
no Bairro Santo Antônio, nas proximidades 
do nº 289, tendo em vista que a água está 
entrando em algumas residências no local. 

Povoado Japão Grande - Que seja 
vista a possibilidade de iluminar a entrada 
do Povoado Japão Grande (Fernão Dias) 
até onde já existe a rede elétrica, uma vez 
que já estão sendo realizadas melhorias no 
local. 

Bairro Boa Vista - Que seja dada 
continuidade na operação tapa-buracos no 
Bairro Boa Vista,  dando  sequência no 
serviço que foi iniciado.  

Rua João Gonçalves Teixeira – 
que seja efetuada a poda das árvores na 
Rua João Gonçalves Teixeira, tendo em 
vista que estão prejudicando a iluminação 
do local.  

Praça Dona Ana Honorinda - 
Que sejam providenciadas melhorias na 
iluminação da Praça Dona Ana Honorinda, 
no Bairro Nossa Senhora de Fátima, 
atendendo reivindicação dos moradores 
daquela localidade e usuários. 

Célio Roberto Azevedo (PSD)
Iluminação Pública - Que seja 

efetuada a colocação de um poste com uma 
luminária no final da Rua 01, localizada no 
bairro Santo Antônio, dando sequência na 
iluminação pública do no local.  

João Francisco Vieira (PSD)
Rua Isaura Ferreira Borges - Que 

seja feita a substituição de manilhas na 
Rua Isaura Ferreira Borges, no Distrito 
do Bom Jardim das Pedras, na Divisa da 
propriedade do senhor Nelson com senhor 
João Macanha. 

Praça Francisco José de Lima 
- Que seja efetuada a instalação de água 

na Praça Francisco José de Lima, no 
Distrito do Bom Jardim das Pedras, para 
que o responsável possa cultivar o jardim 
existente no local.

Antônio Pinto 
de Vasconcelos (PSD)

Ponto de caminhões - Atendendo 
reivindicação dos proprietários de 
caminhões que fazem carretos, que seja 
vista a possibilidade de voltar o ponto 
dos mesmos para a Rua Doutor Francisco 
Paolinelli, ao lado da Escola Municipal 
Américo Leite. 

Rua dos Machados - Atendendo 
reivindicação dos moradores locais, que 
seja efetuado o patrolamento, em caráter 
de urgência, na Rua dos Machados, 
localizada no Povoado do Japão Grande. 

Rua São Francisco - Atendendo 
reivindicação dos moradores locais, que 
seja efetuada, em caráter de urgência, 
a manutenção da Rua São Francisco, 
localizada no Bairro de Fátima, tendo em 
vista que a referida via encontra-se em 
péssimas condições de tráfego. 

Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara (PSDB)

Centro Administrativo Municipal 
- Que seja formada uma Comissão Especial 
para apurar possíveis irregularidades na 
obra do Centro Administrativo Municipal.  

Onaldo José dos Santos (PV)
Bairro Graminha - Que seja 

efetuada a manutenção da estrada que 
dá acesso à Residência de espólio dos 
familiares do senhor Alencar Ferreira 
Costa e do senhor João Barandir, na 
Graminha, iniciando na MG-270, tendo 
em vista as péssimas condições de tráfego 
no local. 

     José Munir Machado (PSDB) 
Bom Jardim das Flores - Que 

seja efetuada a manutenção da estrada 
do Povoado Bom Jardim das Flores, nas 
proximidades da residência do senhor  
conhecido popularmente como “Joaquim 
Nicula”.

OFÍCIO AO PREFEITO
Ofício nº: 72/2020/CMCM – Vereador 

Dirceu da Silva, líder do PSD 
Povoado da Gerais e distrito 

de Bom Jardim das Pedras – Solicito, 
nos termos do parágrafo único do artigo 
139 do Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, 
atendendo solicitação dos moradores 
do Povoado da Gerais, que seja 
providenciada a colocação de quebra-
molas e ou redutores de velocidade na 
Rua Augusto José Rabelo, para amenizar 
o excesso de velocidade com que os 
veículos trafegam na via, colocando em 
risco idosos e crianças.

Solicito, também, a colocação de 
aproximadamente 03 quebra-molas na 
estrada principal que dá acesso ao Distrito 
do Bom Jardim das Pedras, iniciando no 
trevo do Bairro de Fátima, até o Conjunto 
Habitacional José Erlei de Almeida.

Vereador Dirceu da Silva (PSD)

Ações sociais voluntárias em favor da 
população de Carmópolis de Minas foram 
enaltecidas pelo vereador Gilberto Arnaldo 
de Freitas - Betinho (PSD) - foto - , que 
abordou o tema durante a sessão ordinária 
do Poder Legislativo Municipal, realizada 
no dia 29 de junho de 2020. Betinho 
também listou algumas reivindicações que 
considerou importantes no atual momento 
de Carmópolis. 

Betinho parabenizou, primeiramente, 
uma equipe de estudantes carmopolitanos de 
medicina, que no final de semana anterior, 
juntamente com os médicos doutor Breno, 
doutora Carol, doutora Talita e a secretária 
municipal da Saúde, Daniela, havia realizado 
uma pesquisa científica na cidade, visitando 
cerca de quatrocentas famílias, num 
tempestivo levantamento de informações a 
respeito do avanço da infecção pelo novo 
coronavírus. Para o vereador, tratou-se de 
uma ação voluntária de acadêmicos, que 
abriram mão do conforto de suas casas 
num final de semana, sem nenhum ganho 
financeiro, simplesmente com o objetivo de 
ajudar a comunidade. 

Betinho também agradeceu o gesto 
do senhor Hamilton, do Sonho Verde, que 
cedeu parte de uma área de sua propriedade 
rural, gratuitamente, para alargamento de 
uma curva de estrada do Japão Grande, 
melhorando a visibilidade para os motoristas 

e contribuindo para a segurança de todos os 
usuários. O vereador ressaltou a grandeza 
do gesto, uma iniciativa que mostra a 
importância do espírito de cidadania.

O vereador fez, ainda, um 
agradecimento ao senhor João Marcelo, 
filho do senhor Evaristo, por contribuir com 
a doação do cascalho, que servirá de base 
para pavimentação asfáltica do povoado do 
Japão Grande e que será também utilizado 
na estrada do povoado do Peão. Segundo 
Betinho, a doação é de grande importância 
para o município.

Pedidos especiais
Betinho também fez algumas 

reivindicações especiais. Ele pediu ao 
Poder Executivo providenciar as escrituras 
das casas populares próximas ao Parque de 
Exposições.

Também solicitou estudar a 
possibilidade de oferecer descontos na tarifa 
de água durante a pandemia, a exemplo do 
que ocorreu na vizinha cidade de Oliveira. O 
vereador sugeriu, ainda, a aplicação de testes 
de Covid-19 em pessoas que trabalham no 
comércio e em postos de gasolina.

Concluindo, ele solicitou ao Poder 
Executivo a instalação de placas identificando 
ruas e bairros da cidade, melhorando a 
comunicação visual e principalmente a 
orientação de motoristas de outras cidades.

Ações sociais e pedidos especiais 
são destacados em plenário
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O vereador 
Gilberto Arnaldo de 
Freitas - Betinho (PSD) 
afirmou, durante a 
sessão ordinária da 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas 
realizada no dia 15 de 
junho de 2020, que em 
conversa com o prefeito 
Geraldo Antônio da 
Silva (PSD), pediu a ele 
que realizasse operação 
tapa-buracos nas vias 
públicas de Carmópolis 
de Minas. Aproveitando 
as obras que se 
processavam no Bairro 
Boa Vista, o vereador 
sugeriu ao prefeito que 
realizasse licitação 
de cerca de trezentas 
toneladas de asfalto, a 
ser utilizado para tapar 
buracos e construir os 
quebra-molas que há 
muito os vereadores 
vêm cobrando. Ainda 
segundo o vereador, 
o prefeito justificou 
a demora para a 
construção dos quebra-
molas, em vista da 
recisão do contrato com 
a empreiteira Inácio 
Neto. Daí a necessidade 
de uma nova licitação.

A ausência de 
quebra-molas em ruas 
de Carmópolis de Minas 
também foi motivo de 
pronunciamento do 
vereador Dirceu da Silva, 
líder do PSD. De acordo 
com o parlamentar, são 
vários os pedidos já 

feitos ao prefeito pelos 
vereadores e ele foi um 
dos primeiros a lutar pela 
instalação dos redutores, 
em vista dos perigos do 
trânsito de veículos em 
alta velocidade. 

Dirceu citou 
como exemplo ruas do 
Conjunto Habitacional 
Padre José Erley, 
que desde seu início 
vem sofrendo com o 
problema, já tendo sido 
motivo de matéria no 
Jornal da Câmara. O 
bairro necessita dos 
quebra-molas, em vista 
da existência de muitos 
pedestres, ciclistas e 
pessoas que praticam 
caminhada naquele 
local. 

Por tudo isto o 
vereador pediu maior 
atenção do Poder 
Executivo, para que 
os redutores sejam 
implantados o mais 
rápido possível, 
beneficiando a população 
que reivindica, mas não 
está sendo atendida. 

Sobre o assunto o 
vereador Sérgio Damião 
Morais (PSDB) afirmou 
ter ficado satisfeito 
com a iniciativa de seu 
colega Gilberto, pois 
temia que os quebra-
molas não fossem mais 
instalados, em vista de 
já terem se passado os 
quatro anos de mandato, 
sempre com essa 
cobrança da população. 

Ele afirmou que, caso 
a reivindicação seja 
atendida pelo prefeito, 
a população ficará 
realmente satisfeita. 

Geraldo Lucas 
(PV), líder do governo 
no plenário, concordou 
com os argumentos, 
reconhecendo que 
a Prefeitura tem 
realmente uma grande 
demanda por esse tipo 
de instalação, citando 
algumas vias em que 
o problema é ainda 
mais acentuado. O 
líder afirmou que em 
algumas ruas o risco 
para os pedestres é 
cada vez maior e, 
infelizmente, nesses 
locais o quebra-molas 
é um mal necessário e 
urgente. 

José Munir 
Machado (PSDB) 
recordou que a luta 
pela instalação dos 
quebra-molas em 
Carmópolis já dura sete 
anos e meio, conforme 
pode ser comprovado 
em vários pedidos já 
feitos por colegas da 
legislatura anterior 
e que continuam no 
Legislativo. Para ele isso 
é motivo de vergonha 
para os vereadores, 
que ficam cada vez 
mais desacreditados 
perante a população, 
tendo em vista que o 
Poder Executivo não os 
atende.

Foi aprovado pela Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, 
projeto de lei complementar de autoria 
do Poder Executivo, que autoriza a 
concessão de descontos de encargos 
financeiros em créditos da Fazenda 
Pública Municipal. Projeto semelhante 
já havia sido aprovado, mas foi vetado 
pelo Executivo, tendo em vista erros 
de redação existentes em sua primeira 
versão.

De acordo com o novo texto 
legal, fica o chefe do Poder Executivo 
autorizado a conceder desconto 
dos encargos financeiros, aqui 
compreendidos os juros e multas, de 
créditos de impostos e taxas previstas 
na Lei Complementar nº 99/2019 – 
Código Tributário Municipal, inscritos 

em divida ativa, até o percentual 
de 90%, obedecendo os percentuais 
previstos, para pagamento integral 
ou parcelados em até seis parcelas 
mensais.

O desconto de 90% será concedido 
no caso de pagamento integral em 
apenas uma parcela. Para pagamento 
em duas parcelas serão concedidos 80% 
de desconto; em três parcelas – 70% de 
desconto; em quatro parcelas – 60% 
de desconto; em cinco parcelas – 50% 
de desconto; em seis parcelas – 40% 
de desconto. Os descontos concedidos 
abrangem todos os créditos da fazenda 
pública municipal inscritos em dívida 
ativa, inclusive aqueles que estão em 
processo de cobrança via cartório de 
protesto ou judicialmente. 

Plenário volta a pedir
tapa-buracos e quebra-molas

O plenário da Câmara de 
Carmópolis de Minas aprovou, 
por unanimidade, durante a sessão 
ordinária realizada no dia 08 de 
junho de 2020, requerimento de 
autoria do vereador Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, líder do 
PSDB, solicitando criação de 
uma Comissão Especial (CE) para 
apurar possíveis irregularidades 
na obra do Centro Administrativo 
Municipal. A CE foi oficialmente 
criada por meio da Portaria 04, 
assinada na mesma data pelo 
presidente do Legislativo, vereador 
Antônio Pinto de Vasconcelos 
(PSD).

Na mesma sessão e de acordo 
com o Regimento Interno do 
Legislativo, o presidente Antônio 

Pinto de Vasconcelos (PSD) 
pediu que os líderes de bancada 
indicassem os três componentes 
da comissão. Foram escolhidos os 
vereadores Gilberto Arnaldo de 
Freitas - Betinho (PSD); Antônio 
Gabriel Francisco Rabelo Lara, 
líder do bloco do PSDB e Geraldo 
Lucas (PV), líder do governo no 
plenário. 

Justificando o requerimento, 
Antônio Gabriel lembrou que havia 
sido encaminhado um requerimento 
pedindo as medições da obra, 
mas em seguida a Comissão de 
Obras da Câmara esteve reunida 
com o engenheiro Júnior, quando 
ficou decidido que uma Comissão 
Especial poderia realizar uma 
melhor fiscalização.

Volney Henrique

Vereadores aprovam lei que
concede descontos de 

impostos e taxas 

Comissão Especial vai apurar 
possíveis irregularidades na 

obra do Centro Administrativo

Participando das discussões 
em plenário a respeito das medidas e 
ações tomadas pelo poder público de 
Carmópolis de Minas, no sentido de 
conter o avanço do novo coronavírus, o 
vereador José Munir Machado (PSDB) 
defendeu, durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal realizada no dia 
15 de junho de 2020, a abertura do 
comércio até às 12h do sábado.

De acordo com Munir, a 
medida beneficiaria principalmente os 
trabalhadores da construção civil e da 
zona rural, que recebem seus salários 

na sexta-feira à tarde, para que tenham 
tempo de fazer suas compras sem 
enfrentar as grandes aglomerações que 
acabam se formando nas portas dos 
supermercados. 

Disse, ainda, o vereador, 
que donos de bares e pequenos 
comerciantes estão passando por 
dificuldades e não recebem visita e 
apoio do comitê e da assistência social. 
Sem fonte de renda há pelo menos três 
meses, essas famílias sofrem os efeitos 
da pandemia sem saber até quando a 
situação deverá durar.  

Vereador defende abertura
 do comércio no sábado
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Volney Henrique

A defesa do setor de tomaticultura e 
dos pequenos comerciantes de Carmópolis 
de Minas foi o assunto que esteve na 
pauta do vereador João Francisco Vieira 
(PSD) - foto acima - , durante a sessão 
ordinária da Câmara Municipal realizada 
no dia 01 de junho de 2020.

Argumentou o vereador que 
num momento de crise aguda, em 
que muitos trabalhadores têm sido 
demitidos e empresas sendo fechadas, 
os tomaticultores estão segurando a 
economia local, com cerca de três mil 
empregos garantidos, mesmo com as 
dificuldades atuais. Como produtor de 
tomates, ele falou aos vereadores da 
importância da atividade para o município 
e citou seu colega Dirceu da Silva, que 
também milita no setor.

Sobre os pequenos comerciantes, 
João Francisco manifestou sua 
preocupação com as medidas baixadas 
pela Prefeitura, mantendo o comércio 
totalmente fechado nos finais de semana, 
situação que comprometia os ganhos 
dessas pessoas, que dependem de seus 
negócios para manterem suas famílias. 

Abordando o assunto, o vice-

presidente da Casa, vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis (DEM) apontou a 
existência de muitas pessoas precisando 
de ajuda em Carmópolis. De acordo com 
ele, é responsabilidade do poder público 
efetuar um levantamento desse público, 
por meio da Assistência Social, pois 
apesar do município já ter distribuído 
cestas básicas, muitas pessoas não se 
enquadraram no perfil, sendo necessária 
uma nova opção para atendê-las. 

Também manifestando-se sobre o 
tema, o vereador José Munir Machado 
(PSDB) disse que muitos proprietários 
de bares, que não trabalhavam há cerca 
de dois meses, estariam passando por 
dificuldades, mas tinham vergonha de 
pedir, cabendo à Prefeitura efetuar um 
levantamento dessas famílias, às quais 
poderia ajudar com distribuição de cestas 
básicas. Munir reconheceu as perdas de 
arrecadação do Poder Executivo, mas 
lembrou que a Prefeitura também deixou 
de gastar com a crise do coronavírus. 
São os casos de cancelamentos de festas 
populares, entre elas o Rodeio Anual, 
para o qual o município destina cerca de 
trezentos mil reais.

Tomaticultura segura a economia de Carmópolis, 
mas pequenos comerciantes sentem a crise

O aumento dos casos positivos 
de Covid-19 em Carmópolis de Minas, 
superando a média de cidades da região, 
estaria ligado ao fato do município 
aplicar mais testes do que os demais. A 
dedução é do vereador Geraldo Lucas 
(PV), líder do governo no plenário, 
conforme relatado na sessão ordinária 
da Câmara Municipal realizada no dia 
15 de junho de 2020.

Lembrou o vereador que até 
naquele momento já haviam sido 
realizados cerca de quatrocentos testes 
rápidos, sendo que outros mil estavam 
para chegar à cidade. De acordo com 
ele, essa é a forma correta de promover o 
isolamento da população, evitando que a 
doença se espalhe sem controle. Devido 
a essa testagem o vereador considerou 
aceitável a incidência da infecção.

O líder citou uma recente pesquisa 

feita na cidade de Nepomuceno, Sul 
de Minas, onde só haviam dois casos 
confirmados e poucos testes realizados. 
O resultado mostrou que existia no 
município uma grande quantidade de 
subnotificações. Lucas considerou que 
a Prefeitura estava trabalhando certo 
para promover as medidas necessárias 
para encarar a pandemia, diminuindo os 
riscos e a falsa sensação de segurança. 

Marcelo de Freitas dos Reis, 
líder do Democratas, comunicou que 
uma pesquisa nos mesmos moldes 
da realizada em Nepomuceno estava 
sendo projetada em Carmópolis de 
Minas, com o apoio de 22 estudantes 
de medicina da cidade. Salientou que, 
se o município estava testando, isso 
se devia à Câmara, que devolveu à 
Prefeitura os recursos necessários à 
aquisição dos testes.

Ao utilizar o 
espaço dedicado a 
assuntos de interesse 
público, durante a 
sessão ordinária da 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, 
realizada no dia 29 
de junho de 2020, o 
vereador João Francisco 
Vieira (PSD) revelou 
que, em visita aos 
povoados da Formiga 
e Capão, foi bastante 
cobrado sobre a linha de 
ônibus que serve aquelas 
comunidades. 

De acordo com o 
parlamentar, o veículo 
dá uma grande volta 
antes de chegar a essas 
comunidades, passando 
primeiramente pela 

Capela São Geraldo, 
voltando, em seguida, 
pelo distrito de Bom 
Jardim das Pedras, para 
somente depois se dirigir 
ao local de embarque 
dos passageiros. 

João Francisco 
mostrou que existe uma 
solução prática para 
o problema, bastando 
que a Prefeitura faça 
a manutenção de um 
pequeno trecho de 
estrada, passando 
pelas propriedades dos 
senhores José Antônio 
e José Maria, dando 
acesso ao Osório. 

O vereador 
também citou problemas 
em um mata-burro 
próximo à propriedade 

do senhor Lulu e 
trecho intransitável na 
comunidade do Areão, 
com a estrada sendo 
totalmente invadida pelo 
mato.  

Como João 
Francisco não 
havia formalizado 
requerimentos a 
respeito dos problemas, 
o presidente do 
Legislativo, Antônio 
Pinto de Vasconcelos 
(PSD), pediu ao líder 
do governo que se 
pronunciasse a respeito 
dessas reivindicações. 
Geraldo Lucas (PV) 
afirmou que levaria 
as questões ao 
conhecimento do Poder 
Executivo.

Manifestando sua preocupação 
com o fechamento temporário de 
bares e pequenas lojas em Carmópolis 
de Minas, em vista da pandemia do 
novo coronavírus, o vereador Sérgio 
Damião Morais (PSDB) - foto acima 
- afirmou, durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal realizada no 
dia 15 de junho de 2020, que os 
pequenos comerciantes estão cientes 
do problema, mas semanalmente, após 
cada reunião do comitê de combate à 
doença, ficam na expectativa de que 
alguma coisa possa melhorar, como 
já foi feito com outros setores, entre 
eles o serviço de entregas via delivery, 
restaurantes de beira de estrada e 
supermercados. 

O parlamentar grifou que, 
até naquele momento, os pequenos 

comerciantes não haviam obtido 
nenhuma ajuda do poder público 
e que, a persistir a situação, muitos 
deles terão de fechar seus negócios, 
criando graves problemas para essas 
famílias, que dependem disso para 
sobreviver. 

Sérgio pediu que o poder 
público tenha um contato mais direto 
com essas pessoas, que se sentiam 
sozinhas em meio aos problemas, 
com risco de perderem seus negócios 
de forma definitiva, tendo que, em 
meio à crise, procurar outras maneiras 
de conseguirem renda mínima 
para pelo menos satisfazerem suas 
necessidades básicas. O vereador 
concluiu, lembrando a importância 
dessas pessoas se sentirem amparadas 
pelo governo municipal. 

Fechamento de bares e
pequenas lojas preocupa vereador

Volney Henrique
Testagem maior explica mais casos de 

infecção por coronavírus em Carmópolis

Trajeto de ônibus é problema 
para comunidades rurais 
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Dentro do planejamento de 
combate à propagação do novo 
coronavírus, o município de 
Carmópolis de Minas está realizando 
2.400 testes entre a população, com 
o objetivo de detectar a realidade da 
pandemia e assim poder agir de forma 
mais técnica e acertada. Os dados 
foram mostrados na Câmara Municipal 
no dia 22 de junho, pela secretária de 
Saúde, Daniela Leite Garcia, dentro 
da prestação de contas de sua pasta 
relativa ao terceiro quadriênio de 2019. 
Ela agradeceu ao Poder Legislativo por 
ter contribuído para a aquisição de 700 
desses testes. 

Até naquela data, o total de gastos 
do município com a Covid-19 era de R$ 
639. 121,49. Tinham sido executados 
495 testes, com 76 casos confirmados 
da infecção, sendo 43 pessoas do sexo 
masculino e 33 do feminino, com 12 
pacientes em isolamento domiciliar, 
3 internados, 61 recuperados e 416 
casos negativos. Eram aguardados os 
resultados de dois testes e estava sendo 
avaliado um óbito suspeito.

A secretária revelou um novo 
trabalho científico de pesquisa que 
seria realizado na cidade, em parceria 
com a Universidade Federal de Ouro 
Preto, no qual seriam aplicados 400 
testes. Daniela destacou o trabalho 
de monitoramento, orientação e de 
promoção realizado pela equipe da 
Secretaria desde o dia 21 de março. 
Para ela esse trabalho básico é de 
grande importância, mesmo diante de 
todas as dificuldades apresentadas pela 
pandemia. Entre as ações realizadas, 
ela listou o trabalho contra a formação 

Secretária faz balanço da Covid-19 em Carmópolis

de aglomerações; interdição da Praça 
dos Passos; fiscalização de veículos 
de transporte coletivo da empresa 
Copobras e demarcação de espaços no 
ambiente da fábrica; delimitação de 
filas diante da casa lotérica; abordagem 
dos catadores de resíduos; interdição 
da Praça do distrito de Bom Jardim das 
Pedras e desinfecção de locais públicos, 
como também o estabelecimento de 
número máximo de pessoas no interior 
dos supermercados.  

Entre material, aparelhos e 
insumos adquiridos pela Prefeitura 
visando o combate à pandemia 
estão: limpeza e pintura do espaço 

O vereador Célio Roberto 
Azevedo (PSD) manifestou sua 
insatisfação com o Poder Executivo 
Municipal, em relação a obras de 
manutenção ainda não efetuadas em 
pequenos trechos das estradas das 
comunidades da Prata e Lavapés, 
serviços pequenos, que não chegam, 
respectivamente, a um quilômetro 
e 150 metros, pedidos por ele na 
Câmara por diversas vezes. Célio 
fez o desabafo durante a sessão 
ordinária da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas realizada no 
dia 15 de junho de 2020. 

Ele afirmou que não passa 
mais por aqueles trechos, devido 
ao constrangimento de ainda não 
ter conseguido o serviço, sem saber 
os motivos, pois outros vereadores 
haviam revelado, naquela mesma 

sessão, o atendimento de suas 
reivindicações. “Não estou pedindo 
asfaltamento ou quebra-molas, 
apenas a manutenção de um trecho 
de 150 metros e de outro com menos 
de um quilômetro, para deixar as 
estradas transitáveis”, acrescentou 
o parlamentar. Para ele, a demora 
não faz sentido, pois a máquina da 
Prefeitura já esteve bem próximo 
dali, sem que o serviço fosse 
executado.

Célio grifou, entretanto, 
que tem orgulho de ser vereador e 
que continuará reivindicando as 
melhorias para Carmópolis, pois 
o povo confiou nele e por isso vai 
trabalhar até o último dia. “Peço 
encarecidamente à liderança do 
governo, que encaminhe o meu 
pedido”, concluiu o parlamentar.

Volney Henrique

Vereadores ouviram atentamente a explanação da secretária sobre os dados da saúde municipal.

onde funcionava a Clínica Abraço 
para receber pacientes da Covid-19; 
estruturação das barreiras sanitárias; 
aquisição de Equipamentos de 
Proteção Individual (EPI); álcool em 
gel e líquido; ventiladores pulmonares; 
oxímetros; confecção de máscaras e 
facção; monitores multiparâmetros e 
contratação de equipe médica. Dentro 
do plano de contingência elaborado 
pela Secretaria, a meta é testar 10% da 
população (1.900 testes). 

A secretária informou que a 
região macro-oeste de Minas já estava 
estruturamente preparada para receber 
pacientes de Covid-19, contando com 

40 leitos e CTI em Oliveira, como 
também disponibilidades em Santo 
Antônio do Amparo e Divinópolis. 

Os vereadores fizeram vários 
questionamentos, elogiaram o 
trabalho e manifestaram apoio à 
equipe da Secretaria Municipal de 
Saúde. O presidente Antônio Pinto 
de Vasconcelos (PSD) agradeceu a 
presença da secretária e avaliou como 
excelente o nível do serviço prestado 
à população de Carmópolis de Minas. 

A secretária municipal da 
Fazenda, Janaina Janiffer Costa, 
também esteve presente na sessão, 
acompanhando a secretária da Saúde.

Estradas da Prata e Lavapés 
pedem urgente manutenção



JORNAL DA CÂMARA - JUNHO 2020 PÁGINA 08

Volney Henrique

Religiosos pedem volta de
cultos com presença de público

Comerciante solicita ao município 
providências sobre construção irregular

O retorno de atividades religiosas com 
presença de público em Carmópolis de Minas foi 
pedido pelo vereador Geraldo Lucas (PV), líder do 
governo no plenário da Câmara Municipal, durante a 
sessão ordinária realizada no dia 8 de junho de 2020. 
O parlamentar disse ter recebido vários pedidos de 
pastores evangélicos pela volta dos fiéis aos cultos, 
suspensos por força das medidas de combate ao novo 
coronavírus. 

A volta das celebrações poderia ser feita, 
segundo o vereador, em menor frequência e tomando 
as devidas medidas de segurança, como oferecimento 
de álcool em gel, uso de máscaras e distanciamento 
entre os presentes, dentro dos critérios estabelecidos 
pela vigilância sanitária. 

Ainda sobre a pandemia, o vereador destacou 
os problemas causados por pessoas que, devido 
ao fechamento do comércio, incluindo bares e 
restaurantes nos finais de semana, deslocam-se para 
a zona rural, onde realizam atividades, provocando 
aglomerações. Para ele, falta discernimento a essas 
pessoas, que ainda não entenderam a gravidade da 
doença e a facilidade com que se espalha.  

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara, líder 
do bloco do PSDB, elogiou a competência e os bons 
propósitos dos componentes do comitê de combate ao 
novo coronavírus, mas citou determinações que não 
estavam dando certo e mesmo assim continuavam em 
vigor, entre elas o fechamento do comércio nos finais 
de semana, provocando aglomerações às sextas-feiras 
em portas de supermercados, açougues e padarias. 
Para ele, as medidas não estavam funcionando, pois 
os casos de infecções aumentavam na cidade. 

Ele pediu ao seu colega Onaldo, que faz parte 
do comitê, para que levasse à apreciação do órgão a 
possibilidade dos supermarcados abrirem até ao meio 
dia do sábado, medida que ele considerava necessária 
e capaz de acabar com o perigoso ajuntamento de 
pessoas, o mesmo ocorrendo com as academias de 
ginástica. 

Sobre os motivos do fechamento do comércio 
nos finais de semana, Gilberto Arnaldo de Freitas 
- Betinho (PSD) informou ter consultado os 
membros do comitê sobre essa decisão, recebendo 
deles o argumento de que muitas pessoas de outras 
cidades possuem sítios em Carmópolis, para onde 
se dirigem nos fins de semana, aumentando muito o 
movimento de turistas no comércio, colocando em 
risco a população local. Mesmo assim ele pediu aos 
membros do comitê que façam uma avaliação mais 
profunda sobre o que realmente poderia ser aberto.  

José Munir Machado (PSDB) lamentou a 
situação de muitos trabalhadores, que devido à 
paralisação provocada pela pandemia, ficaram sem 
seus ganhos mensais, gerando problemas graves em 
suas famílias. Munir voltou a solicitar à liderança do 
governo, que peça ao prefeito para se informar sobre 
a real situação dos pequenos comerciantes, por meio 
da assistência social.

Voltando ao tema, o vereador Antônio Gabriel 
argumentou ser inútil fechar o comércio por conta 
de visitantes de outras cidades, já que essas pessoas 
possuem amigos e parentes na cidade, com os 
quais se encontram em seus sítios, não deixando de 
promover aglomerações. 

Considerando que 
a Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, 
em virtude da pandemia 
do novo coronavírus, 
não está recebendo 
cidadãos para o uso 
da Tribuna Livre, mas 
visando não prejudicar 
o direito do cidadão de 
levar suas demandas 
até o Legislativo, o 
presidente Antônio Pinto 
de Vasconcelos (PSD) 
- foto - determinou a 
leitura, em plenário, de 
ofício encaminhado por 
Iraci Barbosa de Faria, 
cujos dizeres expressam 
unicamente a opinião 
daquele cidadão.

De acordo com o 
comerciante Iraci Barbosa 
de Faria, o ofício tinha 
a finalidade de informar 
sobre omissões do Poder 
Executivo e requerer 
providências a respeito 
do fato. De acordo com 
o documento, Iraci é 
pequeno comerciante, 
explorando no local 
de sua residência um 
pequeno restaurante, 
todo legalizado e com 
alvará de funcionamento 
formalmente expedido 
pelo município. Vizinho 
ao seu empreendimento 
f u n c i o n a , 
irregularmente, um outro 
empreendimento, que já 
foi casa de prostituição 
e depósito irregular de 
produtos inflamáveis, 
estando sendo ampliadas 
as benfeitorias em área 
de edificação proibida, 
de propriedade da União 
e gerida pela Autopista 
Fernão Dias (Arteris) sob 
concessão.

O município não 
expediu ao mencionado 
vizinho o competente 
alvará, pelo menos de 
acordo com a legislação 
vigente, até porque já foi 
notificado pela própria 
Autopista Fernão Dias, 
em razão das diversas 
irregularidades. Como 
o empreendimento 
é particular e afeito 
à fiscalização do 
município, diversos 
foram os requerimentos 
formulados, porém 
sem sucesso, apesar 
de já terem visitado o 
local diversos agentes 

públicos municipais, 
para tentar impedir que 
se concretizassem os 
intentos nocivos ao meio 
ambiente e ao patrimônio 
público. 

“ A g e n t e s 
m u n i c i p a i s , 
acompanhados de 
militares, já notificaram e 
paralisaram as atividades 
do infrator, que logo 
depois as retomou, certo 
da impunidade e da 
inanição governamental”, 
diz o documento.

O ofício afirma, 
ainda, que estariam em 
jogo o interesse público, 
em razão de já ter sido 
construída e estar sendo 
aumentada a benfeitoria; 
o interesse coletivo e 
individual homogêneo, 
pelos prejuízos causados 
em toda a comunidade 
no entorno e das pessoas 
que utilizam o ponto de 
ônibus, inclusive famílias 
e estudantes; direitos 
difusos, uma vez que o 
patrimônio público, a BR-
381 e seu entorno, bem 
como o meio ambiente 
sofrem com a derrubada 
irregular da vegetação e 
movimento irregular de 
terra.

Por fim, o 
requerente pede que o 
município informe aos 
vereadores por quais 
razões se mantém inerte, 
facilitando exploração 
irregular da atividade 
em local proibido, que 
remete à prevaricação 
e improbidade 
administrativa.

O documento 
foi assinado por Iraci e 

por seu advogado, José 
Eduardo D’Alcântara 
Oliveira.

O presidente do 
Legislativo encaminhou a 
denúncia ao coordenador 
comercial da Arteris, 
César Cintra, solicitando 
apuração da possível 
irregularidade e, se fosse 
o caso, a tomada das 
medidas cabíveis.

Sobre o assunto, o 
vereador Geraldo Lucas 
(PV), líder do governo no 
plenário, disse, durante 
a sessão ordinária do 
Legislativo realizada no 
dia 22 de junho de 2020, 
que essa disputa vem se 
arrastando há tempos, 
tratando-se de questão 
que envolve desde a 
concessionária da rodovia, 
de controle federal, até 
o governo do município, 
cabendo à Câmara 
proceder ao competente 
encaminhamento de 
uma solução, dentro da 
legalidade.

Dirceu da Silva, 
líder do PSD, afirmou 
que Iraci merece o apoio 
da Câmara, mesmo que 
o Legislativo não tenha 
competência para tomar 
uma decisão. Para ele a 
secretaria que concedeu o 
alvará para a construção 
foi infeliz, estando fora 
de local permitido e 
prejudicando o requerente.

Marcelo de Freitas 
dos Reis, líder do 
Democratas, concordou 
com os argumentos 
apresentados por Iraci, 
mas ressaltou que o 
município não pode entrar 
em disputa envolvendo 

a concessionária da 
rodovia, cabendo à 
Prefeitura embargar 
a obra, para a qual 
concedeu alvará, caso 
realmente tenha ocorrido 
irregularidades. 

Onaldo José 
dos Santos – líder do 
PV, confirmou que 
há muito tempo Iraci 
vem lutando por seus 
direitos e que a questão 
principal diz respeito 
ao alvará concedido 
pela Prefeitura, que 
precisa fazer uma 
vistoria no local, para 
levantar as possíveis 
irregularidades. 

Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB, 
concordou que o ofício 
fosse encaminhado ao 
setor jurídico da Câmara, 
mas argumentou que os 
vereadores praticamente 
nada poderiam fazer, 
nesse caso, cujo alvará 
é de responsabilidade 
do Poder Executivo, 
levando, ainda, em 
conta, que o problema 
se localiza na faixa de 
domínio da rodovia, 
de responsabilidade da 
concessionária.

Gilberto Arnaldo 
de Freitas - Betinho 
(PSD) estranhou que 
alguém possa ter 
construído dentro do 
espaço de domínio 
da Arteris, sem que 
fosse acionado pela 
concessionária. Segundo 
Betinho, até mesmo a 
Prefeitura é advertida 
e impedida de fazer 
qualquer serviço na faixa 
da União.


